
（１）教育長報告

年月日 曜 時刻 行事名 場所

18/05/29 火 14:00 教育委員会定例会 都南分庁舎　教育委員会室

16:30
盛岡教育事務所管内公立小・中学校長研修講座/県教育長講話・懇親会 ホテル大観

18/05/30 水

18/05/31 木 11:00 岩手県地域視聴覚教育協議会総会 サンセール盛岡

13:15 盛岡地域生徒指導研究推進協議会役員会 都南公民館　第一研修室

14:00 盛岡地域生徒指導研究推進協議会総会 都南文化会館（キャラホール）

18/06/01 金 14:20 学校訪問（異動校長） 永井小，下小路中，北厨川小

18/06/02 土 8:00 東北絆まつり 実施本部（国合庁駐車場）ほか

18/06/03 日 8:00 東北絆まつり 実施本部（国合庁駐車場）ほか

18/06/04 月

18/06/05 火 9:00 学校訪問（異動校長） 松園中，高松小，下橋中，仙北中

13:30 社会教育委員会議 都南分庁舎　大会議室

16:00 岩手育英会第1回理事会 勤労福祉会館

18/06/06 水 9:00 区界高原少年自然の家累計利用者数100万人突破記念式典 区界高原少年自然の家

10:15 学校訪問（異動校長） 手代森小，都南東小，乙部中，見前小，
仙北小，大宮中，渋民小

18/06/07 木 10:30 第33回盛岡地区租税教育推進協議会定期総会 都南分庁舎　教育委員会室

13:40 学校訪問（異動校長） 玉山中，城東中

16:00 盛岡選挙区選出岩手県議会議員に対する統一要望説明・懇親会 ホテルロイヤル盛岡

18/06/08 金 9:30
県保健福祉部子ども子育て支援課担当者来訪（子どもの生活実態調査） 都南分庁舎　教育長室

10:30 県教委 高校改革課長・高校改革担当指導主事来訪 都南分庁舎　教育長室

13:00
【市議会】６月定例会初日 本庁舎　議場

18/06/09 土 13:30 【市長代理】2018啄木祭 渋民文化会館（姫神ホール）

18/06/10 日

18/06/11 月

18/06/12 火

18/06/13 水

18/06/14 木 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

18/06/15 金 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

18/06/16 土

18/06/17 日

18/06/18 月 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

18/06/19 火 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

15:30 【市議会】全員協議会 本庁舎　委員会室

18/06/20 水 13:30 岩手育英会第1回評議員会 おでって　3階第2会議室

18/06/21 木 10:00 【市議会】議案質疑 本庁舎　議場

18/06/22 金 14:00 【市議会】教育福祉常任委員会 本庁舎　委員会室

18/06/23 土

18/06/24 日

18/06/25 月 9:45 市教委学校訪問（午前巻堀中学校・午後生出小学校） 巻堀中学校，生出小学校

18/06/26 火 14:00 教育委員会定例会 都南分庁舎　教育委員会室



月日 答弁者
担当課

（関係課）

6月14日 ＜一括質問＞

(木） 1 小林　正信 【該当なし】

（公明党）

2 大畑　正二 【安全・安心なまちづくりについて 】

（創盛会） （1）子どもの安全対策
部長 新潟市の事件を受けての県教委からの通達内容は 学校教育課

部長
同通達を受け市教委としてどのような安全対策を講じて
いるのか

学校教育課

（2）子ども110番の家

部長
市教委を挙げて「子ども110番の家」の実態把握と掘り起こし
を行い真に機能する制度に育てるべきと考えるが所見は

学校教育課

3 宮川　寿 【盛岡市立中学校における完全給食の実施について】

（盛友会） 市長 学校給食法の精神についてどのように考えているか 学務教職員課

部長
中学校給食の現状は旧都南村との合併の際課題とされた
格差が解消されていないと考えるがどうか

学務教職員課

部長
選択制給食は14校全校での実施が難しい状況になってい
るがどう受けとめているか

学務教職員課

部長
盛岡地域の中学校での給食提供について実施方法検討の
具体的な中身と今後の見通しは

学務教職員課

部長
県内，全国の完全給食の実施率は高くなっているが完全
給食実施に向けた所見は

学務教職員課

部長
選択制給食については現在の声を大切にすべきと考える
がどうか

学務教職員課

部長
中学校での完全給食の実施は不公平解消だけでなく戦略
プロジェクトの趣旨にも副うものではないか

学務教職員課

【通学路における安全の確保について】

部長
大新小学校区の歩道設置要望に対し横断歩道の補修とい
う対策としたことについて内容を詳しく示せ

学校教育課

部長
市内の通学路における24年の緊急合同調査以前と以降の
事故発生状況について示せ

学校教育課

部長
盛岡市通学路交通安全プログラムに基づく通学路の安全
確保についてこれまでの具体的な取組内容を示せ

学校教育課

部長
各学校の要対策箇所図を見ると掲載されていない年度が
あるがその理由を示せ

学校教育課

部長
通学路に関する住民からの要望や意見にはどのように対
応しているのか

学校教育課

部長
青山町ほかの横断歩道に押しボタン式信号機の設置要望
があり早期に実施してほしいがどうか

学校教育課

市長
通学路の危険箇所の情報は庁内でどのように共有され，
経費はどのように計上されているのか

学校教育課

部長
子どもたちを交通事故から守るためには自ら身を守る意
識の教育も必要だがどのように実践しているか

学校教育課

4 菊田　隆 【教育課題について】

（盛友会） （1）小学校の外国語活動

教育長
外国語活動は教科化によりどのような授業になるのか具
体的に示せ

学校教育課

教育長
大学生時代に英語教育のスキルを身につけさせるべき
だったのではないかと考えるが所見を示せ

学校教育課

教育長
外国語活動で英語に触れてきた子どもたちの中学校での
英語力はどうだったか

学校教育課

教育長
英語を自ら指導しなければならない担任の先生は大きな
プレッシャーを感じていると思うがどう考えるか

学校教育課

教育長 ALTを補うため人型ロボットを導入する計画はないか 学校教育課

（２）平成30年６月市議会定例会の概要について

質問議員
（会派）

質問要旨
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月日 答弁者
担当課

（関係課）
質問議員
（会派）

質問要旨

6月14日 4 菊田　隆 教育長
盛岡の子どもたちの英語教科化に向けた現状と課題，そ
して意気込みを示せ

学校教育課

(木） （盛友会） （2）道徳の教科化

教育長 道徳の教科化について現場の状況をどう捉えているか 学校教育課

教育長
成績評価に対して懸念を示す教員が多いと報道されてい
るがどう考えるか

学校教育課

教育長
懸念はあるが始まったからにはしっかり取り組んでほし
いと思うが当局の決心を示せ

学校教育課

5 後藤　百合子 【小学校のトイレ整備について】

（盛友会） 部長 ３月補正で前倒し実施のあったトイレ改修事業の内容は 総務課
部長 トイレ改修事業の今後の計画を示せ 総務課
部長 小中学校のプールの今後の整備計画を示せ 総務課

教育長
女性の特性を正しく理解納得し守り育てる教育を行う必
要があることは明らかだが見解は

学校教育課

6 鈴木　一夫 【教育について】

（市政クラブ） （1）欠席の現状と皆勤の現状

教育長
盛岡市内の児童生徒の無遅刻無欠席者数はどのような現
状か

学校教育課

教育長
このような偉業を発揮した児童生徒そして保護者に最大
限の賛辞を送ってほしいがどのようになっているか

学校教育課

教育長
子どもたちの身近な努力を称える姿勢をもっと打ち出す
べきと思うが見解は

学校教育課

教育長 他の自治体と比較してどのような傾向があるか 学校教育課
教育長 長期欠席児童生徒の現状と課題は 学校教育課

6月15日 7 高橋　和夫 【該当なし】

(金) （共産党）

8 伊勢　志穂 【該当なし】

（市政クラブ）

9 浅沼　克人 【不登校について】

（盛友会）
教育長

近年の不登校の児童生徒数，全体に占める割合とその推
移は

学校教育課

教育長
「家庭に係る状況」による不登校の内容と解決に向けた
取組は

学校教育課

教育長
「いじめを除く友人関係をめぐる問題」と「学業の不
振」による不登校解決のための取組は

学校教育課

教育長 取組により登校できるようになった児童生徒の割合は 学校教育課

教育長
不登校の未然防止の観点からどのような取組を行ってい
るか

学校教育課

教育長 早期発見と早期対応をどのように実施しているか 学校教育課

教育長
家庭教育支援の取組は不登校の根本的解決の糸口になり
得ると考えるが，市の現在の取組と今後の展開は

生涯学習課

教育長
教育課程の中で社会参加活動などの体験活動も未然防止
に有効と思うが，市の実施状況と効果，今後力を入れて
いく活動は

学校教育課

10 池野　直友 【教育行政について】

(公明党） （1）登下校の安全対策，状況

部長
通学路において緊急に安全対策を講ずるべきところは市
内に何か所あるか

学校教育課

部長 30年度の通学路における事故等の状況は 学校教育課
部長 学校から新たな改善要望はあるか 学校教育課
部長 今年度の不審者情報，被害等の状況と対応は 学校教育課
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月日 答弁者
担当課

（関係課）
質問議員
（会派）

質問要旨

6月15日 10 池野　直友 （2）熱中症対策
(金) (公明党）

部長
29年度学校生活で熱中症の症状で体調をくずした児童生
徒数は

学校教育課

部長 熱中症対策で今後力を入れていきたい内容は 学校教育課
総務課
学校教育課

（3）先人教育

教育長
先人教育について今年度具体的にどのような取組を考え
ているのか

学校教育課

11 中村　亨 【該当なし】

（市政クラブ）

6月18日 12 庄子　春治 【食育と学校給食について】

（月） （共産党） （3）子どもに対する「食育」について

教育長
子どもの食育の重要性と学校における食育についての教
育長の認識は

学校教育課

教育長 教育委員会では食育をどう位置付け取り組んでいるのか 学校教育課
教育長 朝食を食べないことがある盛岡市の小中学生の割合は 学校教育課
教育長 朝食と学力の関係について市は調査しているか 学校教育課

教育長
朝食を取らない子どもたちは親の働く条件などにより朝
食が取れない状況におかれているのではないかと思うが
教育長の認識は

学校教育課

教育長
学校給食を食育の観点からどのように位置づけているか
教育長の所見は

学校教育課

部長
旧市内の中学校の選択性給食は食育という観点から見直
すべきではないか

学務教職員課

部長
29年度の喫食率が一番低い学校はどこで何パーセント
か，また，２割に届かない利用率の理由と評価は

学務教職員課

部長
中学校給食は直ちに見直し，文字どおりの「完全給食」
に切り替える検討をすべきではないか

学務教職員課

部長 旧市内小学校の自校方式は守るべきではないか 学務教職員課

部長
都南給食センターを更新する計画についてどう地産地消
を図るのか

学務教職員課

部長 経営主体も直営を基本に検討するよう求めるがどうか 学務教職員課

部長
「地元産材利用」について国と市の指標が違っているの
はなぜか，国と同じ指標にすると市の数値はどう変わる

学務教職員課

部長
学校における食育推進の上で栄養教諭の配置はどうなっ
ているか

学務教職員課

13 鈴木　努 【該当なし】

（共産党）
14 豊村　徹也 【PPP/PFI手法導入について】

（創盛会）
部長

（仮称）盛岡学校給食センター建設事業のPFI導入可能性
調査において多くの費目でVFMを10％と設定しているがそ
の根拠は

学務教職員課

15 鈴木　礼子 【公民館の利用について】

（共産党）
部長

中央公民館の大規模改修に伴い利用団体が新たな活動場
所を見つけるに当たっての配慮と課題を示せ

生涯学習課

部長
公民館の利用時間の設定について休館施設を補うために
も配慮や改善などで対応できないのか

生涯学習課

部長
中央公民館の駐車スペースの確保が課題となっているが
解決策はどのように検討しているか，愛宕町職員駐車場
の一部を使用できないか

生涯学習課

【公共施設保有最適化・長寿命化実施計画について】
（1）松園小学校及び松園児童センター，東松園小学校の対応

教育長
東松園小学校の適正配置についてどのようなスケジュー
ルで具体化が図られるのか

学務教職員課

部長
保健室のエアコンなど今後必要な設備として考えられる
ことは
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月日 答弁者
担当課

（関係課）
質問議員
（会派）

質問要旨

6月18日 15 鈴木　礼子 教育長
適正規模の配置とは具体的にどういうことを意味してい
るのか

学務教職員課

（月） （共産党）
教育長

適正配置基本方針と長寿命化方針との整合性について説
明いただきたい

学務教職員課

教育長
適正配置についてはもう少し丁寧な説明があってしかる
べきではないか

学務教職員課

16 千葉　伸行 【該当なし】
（盛友会）

6月19日 17 神部　伸也 【就学援助制度について】

（火） （共産党）
部長

「新入学児童生徒学用品費」の前倒し支給の取組状況に
ついて示せ，小学校入学に間に合ったか

学務教職員課

教育長
支給時期について更なる改善に向けて取り組んでほしい
が所見は

学務教職員課

部長
25年度からの要保護・準要保護児童生徒数，割合と生活
保護基準引下げの影響を示せ，また，今回はどうなると
想定しているか示せ

学務教職員課

部長
就学援助の対象を拡大し生活保護基準の1.5倍まで引き上
げることへの所見を示せ

学務教職員課

部長
追加３費目のうち「クラブ活動費」の導入に向けた実態
調査の詳細，検討状況及び結論を出す時期は

学務教職員課

部長
「PTA会費」「生徒会費」の小学生への拡大も求められて
いるがどうか

学務教職員課

部長
「修学旅行費」が実施後の支給となっていることにより
修学旅行への参加をあきらめた事例はあるか

学務教職員課

【非核平和の取組について】

教育長
中学生広島平和友好派遣団について派遣人数を増やすな
ど取組を強化すべきと考えるがどうか

学校教育課

教育長
生徒が持ち帰った成果を広く市民に周知する取組も必要
ではないか

学校教育課

教育長 これまでの成果をどのように受けとめているか 学校教育課

＜一問一答＞

1 村田　芳三 【該当なし】

（盛友会）

2 田山　俊悦 【該当なし】

（盛友会）

3 守谷　祐志 【該当なし】

（無所属）

4 中野　孝之助 【該当なし】

（盛友会）

5 工藤　健一 【該当なし】

（盛友会）

6 伊達　康子 【消費者市民社会について】

（公明党） （3）小中学校でのエシカル教育の取組

教育長
持続可能社会の実現のため小中学校でのエシカル教育が
重要と考えるが所見は

学校教育課

教育長
成人年齢の引下げに伴い学校での消費者教育が重要にな
ると思うが所見は

学校教育課
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（３）専決処分の報告について 

 

 

１ 報告の趣旨 

  地方自治法（昭和 22年法律第 67号）第 180条第１項の規定により専決処分したものについて，

同条第２項の規定により６月市議会定例会に報告事項として提出したので，報告するものである。 

 

２ 専決処分の内容 

  平成 30年１月 25日，盛岡市川又字柳平地内において，市有車が路面凍結のためスリップを起

こして路肩に停止した際に，後続の相手方の自動車が，同様にスリップして当該市有車に追突し，

車両を損傷したことによる損害賠償の額を定めたものである。 

 

３ 報告書 

  別紙のとおり 





（４）平成 30年度第１回盛岡市社会教育委員会議の概要について 

 

１ 日 時   平成 30年６月５日(火) 午後１時 30分から３時 10分まで 

２ 場 所   都南分庁舎４階大会議室 

３ 出席者   社会教育委員 17名，教育長，教育部長，教育次長，生涯学習課長，歴史文

化課長，中央公民館長，市立図書館長，区界高原少年自然の家所長，市民

協働推進課長補佐，市民協働推進課２名，生涯学習課７名 

        ほか，公益財団法人盛岡市文化振興事業団主査，盛岡サイエンスグループ

子ども科学館長，もりおか歴史文化館活性化グループ総括責任者がオブザ

ーバー出席 

４ 内容 

(1) 報告 

ア 平成 29年度事業報告について 

イ 平成 29年度市民協働推進センターの事業報告について 

ウ 平成 30年度事業実施計画の概要について 

エ 平成 30年度社会教育関係団体への補助金交付について 

 (2) 議事 

ア 社会教育・文化財行政への提言 

５ 主な意見 

No 主な質問意見等 回答 

１ 平成29年度実績において，高齢者教育の

取組みのない公民館があるが，地域事情に

よるものか。 

 公民館の事業は，個別の地域ニーズに対応

すべく，各館で特色を出した取組みを行って

いる。高齢者が増加している現状を踏まえ，

全館共通の課題として高齢者をターゲット

にした講座も開催するようにしたい。 

（中央公民館） 

２  図書館の寄贈図書について，受け入れの

際の基準はあるのか。 

寄贈に限った基準はないが，市図書館資料

選定基準というものを定めており，郷土資料

や調査研究・貸出の要望の多いものなど，基

準に合致したものを中心に受け入れている。 

（市立図書館） 

３  生涯学習推進本部の現状について教えて

ほしい。 

 生涯学習推進本部は既に解散している。生

涯学習の推進は，盛岡市教育振興基本計画を

基に実施されており，統括しているのは生涯

学習課になる。 

（生涯学習課） 



４  市戦略プロジェクト「みんなが支える子

ども・子育て安心プロジェクト」に関連し

た取組みを行っているとのことだが，家庭

教育支援における成果，また，今後の展望

について教えてほしい。 

 子育てにおける父親の役割に着目し，父親

を対象とした子育て講座を開催した。30年度

も継続して取り組んでいきたい。 

（中央公民館） 

５  （仮称）南部公民館整備の検討とあるが，

かつての公民館４館構想における最終館の

整備という理解でよいか。 

以前あった４館構想の１つということで，

残された課題ということになる。 

（生涯学習課） 

６ 社会教育施設における指定管理者制度の

導入について，基本的な考え方や計画等が

あれば教えてほしい。 

年次計画等はないが，民間に任せられるも

のは任せていくという考えを基本に，移行可

能な条件が整えば，順次導入するという方針

である。 

（生涯学習課） 

７ 玉山歴史民俗資料館・石川啄木記念館の

整備について，皆さんが入りやすい，素敵

な館を作ってほしい。次回，具体的に何か

示してほしい。 

（要望のため回答なし） 

 



（５）盛岡市立区界高原少年自然の家運営委員の委嘱等について 

  

盛岡市立区界高原少年自然の家管理運営規則（昭和 50年教育委員会規則第７号）第５条の規定に

基づく盛岡市立区界高原少年自然の家運営委員を次のとおり解職し，及び委嘱したものである。 

 

解職（平成 30年５月 31日付け） 

氏   名 住   所 生 年 月 日 区  分 

鷹 觜   徹   少年教育関係者 

 

委嘱（平成 30年６月１日付け） 

 氏   名   住   所 生 年 月 日  区  分 

志 賀 達 哉   少年教育関係者 

 



平成30年６月１日現在

氏　　　名 推薦団体 役職等 区分 備考

千　葉　紅　子
　ち　　　ば　　　こう　　　こ 岩手県国公立幼稚園・子ども

園協議会
会員（岩手大学教育学部
附属幼稚園教諭）

学校教育関係
者

山
やま

　崎
ざき

　伸
しん

　一
いち

盛岡市小学校長会 副会長（厨川小学校長）
学校教育関係
者

菊
きく

　池
ち

　誠
せい

　也
や

盛岡市中学校長会 広報担当（繫中学校長）
学校教育関係
者

志
　し

　賀
　が

　達
たつ

　哉
や

盛岡市スポーツ少年団 委員
少年教育関係
者

新規

髙
たか

　村
むら

　光
みつ

　輝
てる

盛岡市PTA連合会 理事
少年教育関係
者

沼宮内
ぬま　く　ない

  拓
たく

  哉
や ボーイスカウト盛岡地区協議

会
前地区副委員長

少年教育関係
者

　

向
むかい

　口
ぐち

　恵
え

　美
み

ガールスカウト岩手県第18団 リーダー(指導者）
少年教育関係
者

鎌
かま

　田
た

　まき子
　こ 盛岡市子ども会育成会連絡協

議会
会長

少年教育関係
者

萩
はぎ

　原
はら

　啓
けい

　作
さく 盛岡市少年指導員連絡協議

会
副会長

少年教育関係
者

伊
い

　藤
とう

　　　純
じゅん

盛岡世代にかける橋 代表 知識経験者

山
やま

　本
もと

　信
しん

　次
じ

岩手大学農学部 准教授 知識経験者

盛岡市立区界高原少年自然の家運営委員名簿

任期：平成29年７月１日から平成31年６月30日まで



議案第６号   

臨時専決処理につき承認を求めることについて 

 教育長に対する事務の委任等に関する規則（昭和49年教育委員会規則第２号）第４条第１項の規

定により次のとおり臨時専決処理したから，同条第２項の規定により報告し，承認を求める。 

  平成30年６月26提出 

盛岡市教育委員会教育長 千 葉 仁 一 

 

臨時専決処理書 

教育予算その他議会の議決を経るべき議案について市長に意見を申し出ることについて，教育委

員会の会議を招集する暇がないと認めたので，教育長に対する事務の委任等に関する規則（昭和49

年教育委員会規則第２号）第４条第１項の規定により，次のとおり臨時専決処理する。 

  平成30年６月15日 

盛岡市教育委員会教育長 千 葉 仁 一     

 

   市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について  

平成30年６月盛岡市議会定例会に市長が提案する次の議案について，同意するものとする。 

１ 中央公民館複合化・大規模改修（建築主体）工事に係る請負契約の締結について 

２ 中央公民館複合化・大規模改修（機械設備）工事に係る請負契約の締結について 

３ 中央公民館複合化・大規模改修（電気設備）工事に係る請負契約の締結について 

 

臨時専決処理の理由 

平成30年６月盛岡市議会定例会に教育委員会に関する議案を市長が提案するに当たり，地方教育

行政の組織及び運営に関する法律（昭和31年法律第 162号）第29条の規定により，教育委員会と

しての意見を市長に申し出ようとするものである。 

 



 

 

                             参考資料（議案第６号） 

中央公民館大規模改修事業について 

 

１ 趣旨 

  盛岡市公共施設保有最適化・長寿命化実施計画に基づき，老朽化が進む中央公民館の大規模改修

事業について，その概要を説明しようとするものである。 

 

２ 施設の概要 

(1) 所在地 盛岡市愛宕町14番１号 

(2) 建物 

 ア 構造 

  ・本館 鉄筋コンクリート瓦葺（一部土蔵造，木造）地上３階，地下１階建 

・別館 木造平屋建 

イ 延床面積 

・本館 6,058.58㎡ 

・別館  473.89㎡ 

 

３ 大規模改修の概要 

(1) 本館  

ア 破損している屋根瓦等の改修のほか，外壁タイルを除去し，吹付け塗装，建具やエレベータ

ー，照明設備のＬＥＤ化，発電機や火災報知，空調設備などの交換，温水洗浄暖房便座（市民

要望対応のため，１階の男女各１箇所は，和式便器）への改修を行う。 

イ 第２企画展示室については，土蔵造りであるため，今回の大規模改修工事と切り離し，平成

30年度に実施設計，平成31年度に改修工事を実施予定である。 

ウ 愛宕山老人福祉センターについては，中央公民館への複合化を図るものとし，１階の創作展

示室と第１企画展示室に配置する。 

創作展示室   → 機能訓練・運動室 

第１企画展示室 → 受付及び事務室，集会室１，集会室２，談話室，娯楽室 

複合化部分面積 450.36㎡ 

 (2) 別館  

登録有形文化財であることから，外観を変えることなく破損箇所の一部改修を行い，照明設備

のＬＥＤ化，消火設備や空調設備，給排水設備の交換，屋根瓦の全面葺き替え，内装の張替えを

行う。 

 

 



 

 

 (3) 工期 契約締結日の翌日～平成32年２月 

 (4) 概算事業費 約17億７千万円 

(5) 配置図 別紙平面図のとおり。 

 

４ 工事中の対応について 

 (1) 平成 30年４月１日から平成 32年３月 31日までは，全館休館とする。 

 (2) 平成 30年７月初旬に公民館事務室を肴町分庁舎５階に移動する。 

 (3) 庭園については，休館中も平日の９時から 15時まで開放する。 

 (4) 講座等の事業については，他の公民館等を活用する不来方大学院や講師派遣を行う学びの循環

推進事業，地域社会教育促進事業等一部の事業を実施する。 

(5) 愛宕山老人福祉センターは，工事期間中も既存施設を開館し，業務を継続する。 

  

５ 今後のスケジュール 

 平成30年６月   建築主体工事，電気設備工事及び機械設備工事の入札・仮契約 

         工事請負契約締結に係る議案を６月市議会定例会に追加提出 

平成30年７月  事務室移転，工事開始 

平成31年12月  公民館条例及び老人福祉センター条例の一部改正に係る議案を提出 

 平成32年２月  工事完了 

 平成32年４月   開館 

 

６ 機能移転後の愛宕山老人福祉センター跡地について 

機能移転後の既存施設及び土地は，民間譲渡の計画となっている。 

＜スケジュール＞ 

平成 30年度 方針決定 

平成 31年度 方針に沿って措置 

平成 32年度 譲渡 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

別紙 中央公民館平面図   

 

 

裏面あり 

愛宕山老人福祉センター 



 

 

 

 

 

３階は，機械室等管理用設備のため省略。 

中央公民館書庫 



議案第７号 

盛岡市公民館運営審議会委員の任免について 

盛岡市公民館条例（昭和55年条例第21号）第19条の規定に基づく盛岡市公民館運営審議会委員を

次のとおり解職し，及び委嘱するものとする。 

平成30年６月26日提出 

盛岡市教育委員会教育長 千 葉 仁 一 

 

解職（平成30年６月30日付け） 

 

委嘱（平成30年７月１日付け） 

 

提案理由 

名須川勉一委員から辞任する旨の届出があったことから，これを認め解職するとともに，新たに

委員を委嘱しようとするものである。 

氏   名 住      所 生 年 月 日  区    分 

名須川 勉一   社会教育関係者 

氏   名 住      所 生 年 月 日  区    分 

五日市  努   社会教育関係者 



氏　　名　　等 推　薦　団　体　等　 区　　　分 備考

1 尾
お

　澤
ざわ

　厚
あつ

　子
こ

盛岡市小学校長会 学校教育関係者

2 藤
ふじ

　原
わら

　　　泉
いずみ

盛岡市PTA連合会 家庭教育関係者

3 川守田
かわ　もり　た

　進
　しん

　一
いち

ボーイスカウト盛岡地区協議会 社会教育関係者

4 佐々木
　さ　　さ　　き

　栄
えい

　一
いち

河南公民館 社会教育関係者

5 佐々木
　さ　　さ　き

　　　傳
つたえ

都南公民館 社会教育関係者

6 恒
つね

　川
かわ

　かおり 特定非営利活動法人 未来図書館 社会教育関係者

7 長
なが

　野
の

　泰
やす

　昌
まさ

中央公民館 社会教育関係者

8 五日市
いつかいち

　　　努
つとむ

西部公民館 社会教育関係者 新規

9 早
はや

　坂
さか

　仁
ひと

　志
　し

盛岡市自治公民館連絡協議会 社会教育関係者

10 藤
ふじ

　澤
さわ

　牧
まき

　夫
　お

渋民公民館 社会教育関係者

11 村
むら

　田
　た

　晃
あき

　子
　こ

上田公民館 社会教育関係者

12 若
わか

　林
ばやし

　みどり
特定非営利活動法人 いわて子育て
ネット

社会教育関係者

13 川
かわ

　上
かみ

　冴
さえ

　華
　か

株式会社もりおか家守舎代表 知識経験を有する者

14 齋
さい

　藤
とう

　　　純
じゅん

作家 知識経験を有する者

15 山
やま

　田
　だ

　佳
　か

　奈
　な

岩手県立大学総合政策学部准教授 知識経験を有する者

16 竹
たけ

　花
はな

　せい子
こ

盛岡市議会議員 知識経験を有する者

17 中
なか

　野
の

　孝之助
こうのすけ

盛岡市議会議員 知識経験を有する者

  任期：平成30年４月１日から平成32年３月31日まで

盛岡市公民館運営審議会委員名簿

（平成30年７月１日現在）



議案第８号 

盛岡市図書館協議会委員の任免について 

盛岡市図書館条例（平成８年条例第35号）第４条の規定に基づく盛岡市図書館協議会委員を次の

とおり解職し，及び委嘱するものとする。 

平成30年６月26日提出 

盛岡市教育委員会教育長 千 葉 仁 一 

 

解職（平成30年６月30日付け） 

氏   名 住      所 生 年 月 日  区    分 

川 村 孝 一   学校教育関係者 

岩 澤 健 二   学校教育関係者 

 

委嘱（平成30年７月１日付け） 

氏   名 住      所 生 年 月 日  区    分 

佐 藤 亥 壱   学校教育関係者 

松 尾 和 彦   学校教育関係者 

 

提案理由 

川村孝一委員及び岩澤健二委員から辞任する旨の申出があったことから，これを認め解職すると

ともに，新たに委員を委嘱しようとするものである。 



氏　　名　　等 推　薦　団　体　等　 区　　　分 備考

1 佐　藤　智　一
　さ　　とう　　とも　　かず

盛岡市小学校長会 学校教育関係者

2 佐　藤　亥　壱
　さ　　とう　　い　　　いち

盛岡市中学校長会 学校教育関係者 新規

3 松　尾　和　彦
まつ　　お　　　かず　　ひこ

岩手県高等学校長協会 学校教育関係者 新規

4 髙
たか

　橋
はし

　美知子
み ち こ

市立図書館利用団体連絡協議会 社会教育関係者

5 加　藤　淳　子
　か　　とう　　じゅん　 こ

都南図書館利用団体協議会 社会教育関係者

6 中　村　かおる
なか　　　むら

渋民図書館利用団体 社会教育関係者

7 大
おお

　橋
はし

　清
きよ

　司
し

盛岡市社会教育委員会議 社会教育関係者

8 恒
つね

　川
かわ

　かおり 盛岡市公民館運営審議会 社会教育関係者

9 麥
むぎ

　倉
く ら

　　　哲
てつ

岩手大学 知 識 経 験 者

10 神
かん

　部
べ

　伸
しん

　也
や

市議会 知 識 経 験 者

11 千　葉　陽　介
 ち　   ば　　 よう　　すけ

(株）岩手日報社 知 識 経 験 者

12 山　口　真　樹
やま　　ぐち　　ま　　　き

盛岡市ＰＴＡ連合会 家庭教育関係者

13 長　岡　るみ子
なが　　おか

公募 知 識 経 験 者

14 畑　中　良　夫
はた　　なか　　よし　　お

公募 知 識 経 験 者

盛岡市図書館協議会委員

※任期　平成29年７月１日から平成31年６月30日まで

平成30年７月１日現在
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